

Lire cet email dans mon navigateur



RENCONTRES 2024

20 ANS DE L'ASSOCIATION

3 Février 2024



70 jeunes issus de nos cohortes ont pu échanger avec une centaine d'Anciens élèves venus les rencontrer.

[EN SAVOIR PLUS](#)

LES ATELIERS

Travail en 5 ateliers principaux animés par des Anciens et rencontres libres en face à face.

- Santé, biologie, médical et paramédical
- Sciences, ingénieurs, informatique
- Droit, sciences politiques et études juridiques
- Lettres et sciences humaines
- Commerce, finances et administration des entreprises

Chacun des ateliers permettra de répondre aux demandes d'orientation sur les filières dites d'excellence mais aussi sur les formations courtes et les passerelles ainsi que sur l'alternance.



EN SAVOIR PLUS

Témoignages des anciens Présidents et la Présidente de Réussir Aujourd'hui

Jean-Claude Barrois (Président de 2004 à 2013)

J'aurai voulu être parmi vous aujourd'hui mais, désormais provincial, mon emploi du temps ne me l'a pas permis. Je vous prie de m'en excuser.

Lorsque j'ai créé Réussir Aujourd'hui avec quelques amis membres fondateurs, il y a une vingtaine d'années, nous avons le sentiment d'un échec réel grandissant de l'ascenseur social. C'était l'époque de la parution du livre de Aziz SENNI au titre devenu célèbre : « l'ascenseur social est en panne, j'ai pris l'escalier ».

Mais au-delà de l'exemple personnel de l'auteur, celui-ci soulignait la carence de l'Etat pour mettre en œuvre le projet d'égalité républicaine, fondement de notre société, dans les quartiers les plus défavorisés. Certes, dans les banlieues comme dans les milieux populaires des centres-villes la valeur « méritocratie républicaine » existe encore, mais sa mise en œuvre est rendue de plus en plus difficile en raison des handicaps socio-culturels. Vingt ans plus tard ce constat perdure et s'est même aggravé.

Le projet de REUSSIR AUJOURD'HUI d'aider des jeunes vivant dans des quartiers difficiles, mais normalement intégrés à la société, travailleurs, à rêver leur avenir comme tous les jeunes en bénéficiant de l'aide et du soutien des institutions et d'adultes référents, reste donc d'une brûlante actualité.

Nous avons essayé, aidés par des fonds publics et privés, avec la coopération active des établissements scolaires, d'apporter l'ouverture culturelle et la compréhension du monde indispensables, en sus de l'apprentissage de savoirs dispensé par les lycées, pour accéder à des études sélectives.

Chaque action a été une aventure ou il fallait convaincre, trouver les fonds, organiser. Le voyage à l'étranger, les écuries d'été, le voyage pédagogique, les sorties régulières toutes ces actions, autant de combats, ont été laborieuses à mettre en œuvre. La concentration sur un public choisi et motivé, a produit des résultats puisque vous êtes réunis aujourd'hui et que vous en êtes la vivante incarnation.

Rien de cela n'aurait été possible sans la présence des bénévoles dont je salue aujourd'hui la constance, l'engagement. Tous ont des passés professionnels dignes d'éloge et consacrent plusieurs heures par semaine à cette action. Je les remercie chaleureusement au nom de nos bénéficiaires.

Enfin, bien sûr un mot pour les jeunes qui bénéficient de notre action. Il faut saluer leur engagement, leur courage, et parfois, le mot n'est pas trop fort, leur abnégation comme j'ai pu le constater moi-même. Il n'est pas évident lorsqu'on a 17 ans de préférer passer chaque semaine deux heures dans une salle de cours triste plutôt qu'à une activité plus ludique. Il n'est pas évident d'affronter le regard des autres parce que l'on fait quelque chose de différent.

A tous, Merci et bon courage pour la suite

Longue vie à RÉUSSIR AUJOURD'HUI et pleine réussite à ses bénéficiaires, car vous le méritez.

Henri Hurand (Président de 2013 à 2016)

La création de RA ne s'est pas faite par hasard. C'était un temps où la question des inégalités sociales prenait de plus en plus d'importance dans la réflexion collective. A l'égard de la jeunesse, quelques initiatives originales commençaient à se développer ; parmi celles-ci, celle de Sciences Po

d'élargir le recrutement de ses élèves à des populations qui n'y avaient pas accès n'était pas la moindre. Pourtant, ne fallait-il pas aller plus loin, aider ceux qui le voudraient à intégrer parmi toutes les formations supérieures existantes, celle qui serait la plus conforme à leurs aspirations et à leurs capacités - dont ils n'avaient d'ailleurs pas toujours conscience ? Sans contester le rôle primordial de l'Education nationale dans la formation des élèves, ne fallait-il pas aussi apporter le complément de culture qui pouvait manquer à ceux qui en étaient insuffisamment pourvus ? N'était-il pas du devoir de ceux qui avaient eux-mêmes été aidés dans de semblables circonstances, de participer à ce projet en lui apportant leur expérience ?

Pour les citoyens engagés que nous étions, c'était un moment où il fallait faire quelque chose. Il y avait urgence ; les banlieues s'agitaient ; leurs habitants s'estimaient abandonnés par les pouvoirs publics et ne manquaient pas d'arguments pour le démontrer : dégradation de l'habitat, insuffisance des moyens de transport, développement des trafics en tout genre, réduction des services sociaux, médiocrité des formations scolaires, prégnance croissante de la religion... En novembre 2005, l'embrasement de certains quartiers montrerait combien les frustrations étaient importantes dans les populations qui les habitaient.

Mais en 2004, cet embrasement n'avait pas encore eu lieu, et c'est de façon prémonitrice qu'avec Jean-Claude Barrois qui fut l'initiateur inspiré de ce projet, avec l'appui intéressé du recteur de l'académie de Créteil Jean-Michel Blanquer, avec le soutien des proviseurs, les 5 * que nous étions offrîmes leur bonne volonté aux lycéens de Nobel à Clichy-sous-Bois et Utrillo à Stains. L'accueil fut positif. Réussir Aujourd'hui était né.

*Jean-Claude Barrois, Luc Fontaine, Henri Hurand, Jacqueline Miller, Gérard Zaepfel

Pierre Duffé (Président de 2016 à 2019)

Dès le début de mon activité de bénévole en 2010 au lycée Nobel de Clichy-sous-Bois, l'accueil du proviseur Daniel Peletier fut à la mesure de l'importance qu'il accordait à Réussir Aujourd'hui pour aider leurs élèves dans l'accès aux études supérieures.

Les relations personnelles nouées entre les délégués de RA et les élèves à l'occasion des séances hebdomadaires et des voyages dans les capitales régionales participent aussi d'un enrichissement personnel réciproque précieux et durable.

L'association n'a cessé d'évoluer à l'écoute permanente des élèves. L'importance prise par les réseaux sociaux, l'impact de la réforme du lycée et Bac, l'enjeu des choix d'orientation sans parler des contextes géopolitiques ne cessent d'interpeller les bénévoles et d'inviter à notre réflexion collective pour répondre aux attentes des élèves.

Ces dernières années l'accent fut mis sur l'importance de créer une communauté entre anciens élèves et lycéens. Ce fut le sens des rencontres régulières organisées dès 2005 et de la création d'un annuaire de nature à partager les expériences et à faciliter les projets post bac.

L'association, les élèves lycéens, étudiants et actifs, les partenaires constituent un collectif fondé sur des valeurs humaines et civiques on ne peut plus importantes en ces temps troublés.

Christiane Barret (Présidente depuis 2019)

Préfète déléguée à l'égalité des chances en Seine-Saint - Denis, mon premier contact avec Réussir aujourd'hui en 2008 fut de participer à un atelier au lycée Nobel de Clichy-sous-Bois à l'invitation du président de l'époque Jean-Claude Barrois.

Impressionnée par ce dispositif et l'engagement des bénévoles en faveur des jeunes, il y avait

impressionnée par ce dispositif et l'engagement des bénévoles en faveur des jeunes, j'avais conservé en mémoire l'exemplarité de cette association parmi les nombreuses initiatives menées dans ce département.

Après un tour de France au gré des affectations et un passage comme directrice de cabinet du ministre chargé de la politique de la ville, à peine avais-je quitté mon dernier poste à Dijon que Pierre Duffé, auquel j'avais succédé dans deux postes lors de nos carrières respectives m'invitait à déjeuner pour me parler de Réussir aujourd'hui et de tout l'intérêt qu'il voyait à ce que je rejoigne l'équipe.

Ce qui fut fait en 2019.

Malgré mon éloignement de Paris j'anime avec beaucoup de plaisir la dynamique équipe qui effectue un travail formidable auprès des élèves via nos valeureux délégués. Ils font tout ce qu'ils peuvent dans un contexte de plus en plus difficile pour les jeunes des quartiers entre conséquences du covid, de la réforme du bac et des évolutions sociétales.

Les membres du conseil d'administration de leur côté ont la responsabilité, outre de définir la stratégie de l'association et d'assurer son bon fonctionnement notamment financier, de mettre en œuvre chacun des aspects concrets de nos actions qu'il s'agisse des bourses accordées à nos étudiants, de l'organisation des écuries d'été, de la communication, de la recherche de financements publics et privés, d'expérimenter de nouvelles idées...

Le point fort de notre association est l'engagement exceptionnel de chacun(e) de ses membres. La réussite et les mots de gratitude que nous recevons des jeunes sont notre plus grande satisfaction.

Joyeux anniversaire pour nos 20 ans !

Témoignages d'anciens élèves de Réussir aujourd'hui :

Mohand

Rejoindre "Réussir Aujourd'hui" a été une vraie chance pour moi. Chaque semaine, on discutait de l'actu, on préparait des petits exposés pour nous entraîner à l'oral et on faisait des sorties super intéressantes. Ça m'a vraiment ouvert les yeux et boosté la confiance en moi. Les conseils des mentors m'ont aidé à viser plus haut dans mes études. Je suis tellement reconnaissant pour ces moments et tout ce que j'ai appris avec eux !

Anmol

J'ai rencontré l'association pour la première fois en terminale. Les délégués m'ont permis de découvrir le monde de l'administration. Aujourd'hui, je suis fonctionnaire et engagée au service de l'intérêt général. L'association et les délégués m'ont toujours soutenu dans mes projets, aussi grands soient-ils. J'ai pu me faire des amis de tous âges et horizons qui sont toujours présents à mes côtés. J'éprouve beaucoup de reconnaissance envers cette association qui, depuis près de 20 ans, lutte contre l'inégalité des chances. Elle a su m'orienter et m'aider à chaque étape de ma vie. C'est un véritable honneur pour moi que d'être aujourd'hui membre au sein du conseil d'administration et de rendre la pareille.

Imah

Au fil des ateliers Réussir Aujourd'hui, animés avec dévouement par des fonctionnaires soucieux de partager leur expertise, nous avons pris l'habitude de décortiquer ensemble l'actualité, explorant les enjeux institutionnels et la géopolitique mondiale.

Pendant deux années, nous avons eu la chance de rencontrer des personnalités inspirantes et de participer à des sorties en France et à l'étranger. Ces expériences ont grandement contribué à

développer un regard critique, rigoureux et aiguisé sur notre environnement.

Réussir Aujourd'hui a constitué pour moi une expérience précieuse tant d'un point de vue intellectuel qu'académique.

Boubacar

Je suis reconnaissant envers Réussir Aujourd'hui qui a profondément influencé ma vie académique au lycée. Grâce à eux, j'ai visité des institutions prestigieuses, développé des compétences cruciales, et renforcé ma capacité à m'exprimer clairement. Ces expériences ont été essentielles pour ma croissance personnelle et académique. Je recommande vivement Réussir Aujourd'hui à tous les étudiants désireux de se préparer pour un avenir prometteur.

Farid

20 déjà pour RA, comme le temps passe vite. Voici une date à célébrer ! Je n'ai pas de passage prévu en France mais mes pensées iront aux personnes ayant fait vivre cette association toutes ces années.

Jenabou

Il ne faut pas avoir l'impression que c'est une perte de temps. Sur le coup on le voit comme un atelier où on vient pour s'amuser. Mais en prenant du recul on se rend compte de tout ce que cet atelier apporte sur le plan personnel. Je suis très contente d'avoir pu participer à ses séances. D'autant plus qu'avec D. On s'épanouissait tout en acquérant du savoir.

Rokia

Les ateliers sont vraiment enrichissants compte tenu de la variété des sujets que l'on y aborde. Au-delà des rencontres au lycée, les sorties culturelles m'ont énormément aidé, non seulement à consolider ma culture générale mais surtout à m'ouvrir à des nouvelles activités culturelles (musées, opéras, théâtre) que je ne pensais « pas être faite pour moi » malgré leur facilité d'accès.

Pathmavathy

Selon moi, l'atelier Réussir Aujourd'hui permet d'apprendre beaucoup de choses, que ce soit sur l'actualité ou sur des présentations à l'oral.

Cet atelier permet de « nous sortir de notre petite bulle ».

On peut aussi faire beaucoup de nouvelles rencontres et même devenir ami avec eux.

On pourra être moins timide, et être vraiment à l'aise pour prendre la parole devant tout le monde.

Ichika

Je leur dirai que c'est un plus dans leur formation ils apprendront plein de choses tout en faisant des sorties, des voyages etc., mais à côté il faut quand même faire un petit effort pour les exposés, les débats mais il n'y a pas à avoir peur car il faut juste traiter des sujets qui nous passionnent.

Personnellement cela m'a apporté plein de choses surtout niveau culture générale. Et de plus je leur dirai que quand on vient du "93" en général de la banlieue on est un peu mal vu dans le supérieur car on n'aurait pas beaucoup accès à la culture. En réalité c'est faux car dans nos lycées il y a des associations comme Réussir aujourd'hui qui nous aident à réduire l'écart dans l'accès à la culture.

Fanta

Réussir Aujourd'hui c'est incroyable, c'était et c'est toujours un soutien pour moi que ce soit au lycée ou dans ma fac de médecine. Ils m'ont permis d'avoir une prépa que jamais j'aurais eu les moyens d'avoir. Ils continuent à prendre de mes nouvelles même si je ne suis plus au lycée. D'ailleurs je les remercie pour tout ce qu'ils m'ont permis d'avoir : une bonne aisance à l'oral qui m'a permis d'avoir

remercie pour tout ce qu'ils m'ont permis d'avoir : une bonne aisance à l'oral qui m'a permis d'avoir une super note au grand oral, j'ai eu 16 ou 17 je sais plus, j'ai aussi eu un bagage de connaissance grâce aux exposés et aux débats, et bien sûr on s'y fait des nouvelles connaissances qui deviennent des amis. N'hésite pas, essaye et tu vas kiffer !

Margaux

Je tenais à vous dire merci à vous pour cette merveilleuse année que vous m'avez offerte, que vous nous avez offertes.

Vous m'avez permis de découvrir des métiers auxquels on ne pense pas, des professionnels géniaux, des exposés très intéressants, où on sentait la passion de la personne qui présentait. Mais aussi, vous m'avez offert un groupe d'amis génial, on est soudé. Sans oublier les débats !! Merci pour le voyage à Paris, il était parfait, tout comme cette année.

Certes cela nous prend nos mercredis, mais ce n'est pas comme des cours, c'est ma coupure de la semaine, ma pause bonne humeur, bonheur !

Il faut que vous continuiez encore longtemps pur que je puisse venir en tant qu'ancien pour dire aux secondes et terminales à quel point Réussir Aujourd'hui est super. Et puis, il faut bien que mes enfants profitent de personnes au bien que vous et de cette belle expérience.

Lylia

L'association m'a permis de m'enrichir culturellement, intellectuellement et humainement. Je la recommande à tout lycéen, qui souhaite vivre des expériences qui lui permettront de se préparer à l'enseignement supérieur ou encore vaincre sa timidité. Une part de mon éloquence actuelle, mon aisance à m'exprimer en public sont dues à ma participation au programme sur ces deux merveilleuses années.

D'autre part, les membres de l'association m'ont beaucoup aidée concernant mon projet « professionnel ». Ce sont les premiers, après mes parents, à avoir cru en mes capacités de réussite au concours de médecine. Je les remercie pour toute l'aide qu'ils m'ont apportée, notamment aussi avec une bourse. Parfois, on a simplement besoin de savoir que l'on croit en nous pour y croire nous-même...

Actuellement en troisième année de médecine à l'Université Sorbonne Paris Nord, et pendant cette crise sans précédent, je suis aujourd'hui en soutien aux différents SAMU et SMUR Franciliens.

J'espère plus tard me spécialiser dans une spécialité libérale, médico-chirurgicale ; un nouveau défi qui me demandera, dès l'année prochaine, de nouveaux sacrifices...

Kouloud

Je tenais à remercier l'association Réussir Aujourd'hui pour m'avoir aidé à mûrir et évoluer. Merci à l'ensemble des membres d'effectuer ce travail tout simplement génial avec les étudiants. Je suis officiellement Ostéopathe D.O et cette victoire et réussite je la partage avec vous membre de ma famille Réussir Aujourd'hui. Sachez que l'Association pourra toujours compter sur moi et n'hésitez pas.



REUSSIR AUJOURD'HUI
56 Avenue Ledru-Rollin 7512 PARIS

